

Cómo el modelo económico predominante controla el desarrollo tecnológico

por Paolo Induni

Algunos podrían llegar a pensar que la tecnología evoluciona libremente de acuerdo a las necesidades humanas, sin embargo, esto no está del todo apegado a lo que sucede en realidad. ¿Por qué? Pues, en su gran mayoría, la tecnología se desarrolla gracias a la demanda existente por parte de corporaciones u organismos con fines de lucro, donde el mercado rige los intereses, y por ende, los requerimientos tecnológicos de cada empresa.

Esto, aunque pueda parecer normal, significa una gran limitante para el desarrollo tecnológico, ya que existe tecnología cuyo potencial está siendo utilizado para cosas meramente superficiales, desperdiciando así oportunidades para mejorar la calidad de vida humana, aunque, como se mencionó con anterioridad, esto refleja una mayoría de las tecnologías emergentes, significando que aún existen grupos que se dedican a la innovación de tecnologías que podrían volverse fundamentales para las sociedades del futuro.

Pero, si hay grupos que se dedican al desarrollo de tecnologías prometedoras, entonces, ¿No es suficiente con esto? Pues realmente no. Gracias a que el desarrollo de tecnologías está priorizando satisfacer el mercado, el apoyo que recibe la realización de estas nuevas tecnologías apartadas del mercado no es mucho, además de ser muy costoso. Lo que provoca un retraso muy importante que hará que no se puedan implementar hasta dentro de mucho tiempo, o quizás, nunca, lo que realmente se vuelve aterrador considerando que algunas de ellas podrían salvar al planeta.

De esta manera, podemos concluir que para poder propulsar el desarrollo tecnológico hacia su principal objetivo, facilitar la vida del ser humano, habrá que dejar de priorizar los intereses del mercado y revisar cuáles son las problemáticas más importantes que enfrenta la humanidad, para así, poder brindar mejores condiciones de vida en el presente y dar una oportunidad al futuro.